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! 今天上午!刘翔和姚明早早来到市政协开幕式会

场交谈起来 本报记者 郭新洋 摄

! ! ! !写提案是政协委员的看家本
领。但一份优秀提案，并非简简单单
就能写就。很多时候，提案写在纸
上，汗水滴在路上。“提案不是写出
来的，而是调研出来的。”这是不少
政协委员共同的心声。
今天上午，上海市政协十二届

三次会议开幕。预备会上，!"件"#$%

年度优秀提案受到表彰。与此同时，
在大会提案组，又已经有数百件酝
酿已久的新提案写好提交。一份份
提案背后，听得见委员们调研时的
匆匆脚步，摸得着他们积极参政的
一腔热诚。
昨天，记者采访了三位市政协

委员，听他们讲述提案背后的故事。

跟着!救命车"上路
因为深入调研! 陈芳源没有把

最初的设想写进提案!"我希望我提

出的建议!是合理的!是有依据的!

是真正有用的! 而不仅仅是个人的

想法#$

救护车俗称“救命车”。救命，分
秒必争。但近年来“救命车”姗姗来
迟的报道不绝于耳，引发社会热议。
在今天表彰的"&$%年优秀提案中，
有一份来自农工党上海市委的集体
提案《关于对$"&急救人员实施职业
化培养的建议》，关注的就是这一问
题的症结。
这份提案的执笔人是市政协常

委、农工党员陈芳源。为了撰写这份
提案，她进行了长达半年的调研，先
后拜访了市急救中心和多家市级、
区级医院。一次次上门访谈，一次次
与一线急救人员交流。她甚至先后
多次跟着救护车上路，只为了解最
真实的救护车使用情况，掌握救护
车急救和转运比率的数据。

陈芳源是一名医生，而且是名
医。她是仁济医院血液科的主任。虽
然作为一名住院医师，对于在外面
跑的救护车具体情况可能不那么了
解，但基本情况还是知道的。为什么
还要花那么大精力，甚至动用个人
的私交去一次次搞调研？“我希望我
提出的建议，是合理的，是有依据
的，是真正有用的，而不仅仅是个人
的想法。”
调研最初缘起于一位朋友母亲

骨折，叫了救护车，等了两个小时也
没来。“这是骨折，如果是等不得的
重病该怎么好！”救护车为什么这么
慢，$"&究竟存在什么问题？陈芳源
当时就想，能不能通过地方立法，强
制规定救护车到场救援的时限？

她没有贸然抛出这个建言。而
是开始了调研。一次次奔波中，她知
道了全市急救从业人员的数据：总
计""'!人，中心城区'()人，其中一
线急救医师仅为)&!人，中心城区
$')人，岗位缺口率为*'+!!；她知
道了近*年来不需要或仅需极少医
疗措施的转院及出院的“非急救”服
务量，却占了救护车总业务量%&,

以上；她还了解到按照每万人口拥
有&+"!辆救护车的目标，上海应配
备!'!辆救护车，市中心仅有"-&辆
救护车，有近一半缺口。
让她感到最迫切的，还是人的

问题：院前急救人员"&.*年签约)"

名，实际报到%$名，违约率**+',，
院前急救人员队伍稳定性差，辞职
率居高不下，"&$"年，市医疗急救中
心招录员工*"名，流失)&名……
因为深入调研，陈芳源并没有

把最初的设想写进提案。“对救护车
到达时间立法，时机显然还不成
熟。”她认为当前更需要的，是通过
立法建立院前急救系统人才队伍建

设的长效机制，通过立法建立急救
分类分级救治制度，通过立法合理
规划急救网络建设……

揣着!臭泥巴"回家
郭翔一直在思考上海垃圾的出

路#为了寻找答案!他不断往上海的

最大垃圾填埋点%%%老港跑# 夏天

顶着烈日去!冬天顶着寒风去!前后

不下数十次#

高速发展的中国城市，正遭遇
“垃圾围城”之痛。上海也不例外。有
人因为垃圾臭气熏天敬而远之，有
人却关注垃圾一以贯之。市政协委
员郭翔就是一个喜欢和垃圾打交道
的人。
“迪士尼乐园就要开了，大家都

很开心，我却担忧每天会产生多少
垃圾。”郭翔一直在思考上海垃圾的
出路。今年，他带来的一份提案是
《用新技术变垃圾填埋为生态修复
推动老港旧貌换新颜》。对他来说，
这已不仅是一份提案，也是他与另
一位市政协委员、复旦大学博导王
祥荣一起钻研的课题。
郭翔调研发现，上海现今每天

产出"万吨垃圾，*&&&吨污泥。现有
的条件下，无非是焚烧和填埋，但焚
烧并不能使垃圾完全消失，会留下
大量的焚烧渣，处理不当，仍存在重
金属、二恶英等环境污染问题。同
时，污水处理后会留下大量污泥，污
泥中也含重金属等有害物质。
解决之道在哪里？为了寻找答

案，郭翔不断往上海的最大垃圾填
埋点———老港跑。夏天顶着烈日去，
冬天顶着寒风去，前后不下数十次，
一次次在臭气熏天中采样，又揣在
包里带回家，“想想也是醉了”。
经过调研郭翔发现，经过多年

来的实践与探索，上海已经有能力
形成一条环保经济产业链：前端是
垃圾焚烧厂和污水处理厂，中端是
“次黄土”制造厂，将上端企业提供
的垃圾焚烧渣和处理污水后的污
泥，经现代化流水线生产成为含有
重金属的黄土；后端则是生态修复
企业，在次黄土上种植能够吸收重
金属的植物，将其修复改良成为良
土，最后用来围海造地。
“老港今后不应再只作为垃圾

填埋场，而应转型发展成为生态修
复场。”郭翔建议将老港划分区块，
以两三年为一个土壤修复周期，按
顺序对土壤逐一进行修复，次黄土
一吨吨进场修复改良，良土一吨吨
出场填坑造地。“目前要做的是需要
尽快落实试点运行、逐步扩大，形成
产业链。”每当说起这些，郭翔的眼
睛就会发光。

开着!头脑风暴"会议
如何盘活得天独厚的资源&陈

永弟大量调研!吸收了许多针对性'

可操作的意见建议!最终形成的(打

造北上海文化创意产业集聚区)提

案获采纳#

创意产业是城市软实力的体现。
这些年上海文化创意产业园区数量
激增，但所有园区加起来的产值只占
上海文化创意产业的十分之一。这让
市政协委员陈永弟十分困惑。
经过初期调研，陈永弟发现缺乏

战略层面的全盘设计和整体规划是
一个重要原因。陈永弟另一个身份是
闸北区政协主席，“闸北作为上海中
心城区集红色文化、苏河文化、铁路
文化、后工业文化、海派文化于一身
的文化名区，又正逢引进温哥华电
影学院的契机，能否有所作为呢？”

拍脑袋是不成的，为了印证设
想，陈永弟开始大量调研：先是收集
国内外城市发展文化创意产业的成
功案例，仔细研究全国、上海有关发
展文化创意产业的相关政策和规
划，与此同时，他先后前往区发改
委、文化局、规划局等部门，了解电
影学院引进和区文化产业规划、商
业配套、功能定位、招商政策、土地
资源等情况。
陈永弟发现，闸北中部地区众

多老厂房和校区为文化创意产业提
供了不可再生的土地空间资源，也
形成了其他中心城区不可比拟的载
体优势。如何盘活利用这些得天独
厚的资源？陈永弟仍没有动笔，为了
开拓思路，他先后拜访和邀请*-位
区里的专家，召开了三场“头脑风
暴”式的座谈会，围绕规划、土地、税
收、人才引进等方面，吸收了许多针
对性、可操作的意见建议，最终形成
了《依托上大全球影视基地建设，打
造北上海文化创意产业集聚区》的
提案。

"!&&字的提案不算长，背后的
汗水和辛劳却并不简单。这份提案
被评为市政协"&$%年优秀提案。提
案提交后，为加快推进上大影视产
业基地，市文广局、市教委、闸北区
政府和上海大学建立了四方联动的
机制，并将环上大文化创意产业集
聚区纳入上海市“十三五”整体规
划，研究出台扶持政策，市文化专项
资金也给予支持。
如今，园区整体规划已经落地，

马尔科姆·克拉克、安德鲁·摩根、岩
井俊二、贾樟柯等大师工作室，麒
麟、天马、翡翠东方影视企业也纷纷
入驻，成为了上海文化创意产业的
最新亮点。

本报记者 潘高峰 江跃中
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提案背后!听得见步履匆匆
!!!听 !位市政协委员讲台前幕后事

! ! ! !本报讯 （记者 江跃中 潘高
峰）“据统计，近三年来，上海法院金
融案件与日俱增，"&$" 年收案
"*%** 件，"&$* 年收案 *$!%! 件，
"&$% 年收案增至 !"!!$ 件，"&$*
年、"&$% 年分别比上一年度增加
*%+)",、))+!',。”市政协委员张
宁、吕红兵在提交今年上海两会的
一件提案中，建议本市设立专业、专
职、专门的金融法院，这对提高金融
案件审判效率、实现适用金融法律
统一性、促进司法公正，具有现实的
迫切性和针对性，对建设上海国际
金融中心具有战略性意义。

市政协委员张宁、吕红兵建议：
借鉴上海知识产权法院与上海第
三中级人民法院共同设立（包括铁
路中级法院，“三块牌子一个机
构”，“审判独立、行政（党务）合
署”）的先例，本着“精简、高效、扁
平化”的机构设置原则，可以考虑
上海金融法院先行设立于上海第
一中级人民法院，受理上海各基层
法院审判的各类金融案件的上诉，
并依法受理属于中级法院管辖的
一审金融案件。在条件成熟的适当
时机，考虑设立独立成建制的上海
金融法院。

金融案件大幅增长"市政协委员建议!!!

金融中心设金融法院

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）明天，
上海市第十四届人民代表大会第三
次会议将在上海世博中心开幕。为
充分汇集民情、集中民智、反映民
意，扩大公民有序政治参与，更好地
审议市人大常委会和“一府两院”工

作报告，会议期间（!"#$年 # 月 !$

日至 !%日! 上午 %时至下午 $时

&" 分），在上海人大公众网（///+
01202+03+24）人代会专页上开设“大
会网络热线”栏目，热忱欢迎广大市
民提出意见和建议。

上海人大公众网明开通
"大会网络热线#


